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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1 

 
Gegenstand: Vorstellung des Fußball-Vereins Speyer durch den Vorsitzenden, 

Herrn Hartwin Schmitt 
 
Herr Schmitt erklärt, dass sich der Vereinsvorstand den Neuaufbau des FV Speyer zum Ziel 
gesetzt hat. Der Verein soll so ausgerichtet und präsentiert werden, dass er wieder ein 
sportlicher Anziehungspunkt wird und es sich für die Zuschauer lohnt die Spiele zu 
besuchen. Voraussetzung dafür ist, insbesondere der Jugendarbeit die notwendige 
Aufmerksamkeit zu schenken. Herr Schmitt unterstreicht die Bedeutung des Trainers Sorin 
Radu für den Neuaufbau der ersten Mannschaft und den Zugang neuer Spieler. 
 
Herr Jaskiela führt aus, dass der Verein zukünftig mit  modernen und altbewährten 
Werbemöglichkeiten verstärkt auf sich aufmerksam machen will. Unter dem Titel „Zeit, dass 
sich was dreht“ stellt er mittels einer Computerpräsentation den „neuen“ FV Speyer vor.  
 
Herr Sprau geht davon aus, dass mittels einer intensiven Jugendarbeit ein Neuaufbau 
erfolgreich gestaltet werden kann. Von den Bambinis bis zur B-Jugend sind derzeit alle 
Altersklassen besetzt. Angestrebt wird, unter der Leitung von Jürgen Kief eine A-Jugend für 
die Saison 2007/2008 aufzubauen, die von Jiri Rysanek trainiert werden soll. Mit seiner 
umfangreichen Erfahrung soll er dazu beitragen, der ersten Mannschaft ein „Speyerer 
Gesicht“ zu geben. Herr Rysanek unterstreicht, dass neben der fußballerischen Ausbildung 
auch Wert auf soziale und integrative Aspekte zu legen ist. 
 
Herr Bürgermeister Brohm würdigt die Arbeit der Speyerer Sportvereine, die insbesondere 
im Jugendbereich geleistet wird. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2 

 
Gegenstand: Prioritätenliste 2008 

Vorlage: 0034/2006 
 
Die Vorlage ist dieser Teilniederschrift beigefügt und Bestandteil des Beschlusses. 
 
Der Vorsitzende erläutert anhand der Sitzungsvorlage die geplanten Projekte des Judo-
Sportvereins, des Hockey-Clubs und der Schützengesellschaft. Er schlägt vor, die Vorlage 
zu ergänzen und im Bereich Schulsportanlagen zwei Planungen zusätzlich aufzunehmen: 
 
1. Renovierung der Laufbahn im Helmut-Bantz-Stadion 
Die Verschleißschicht des Kunststoffbelages ist an zahlreichen Stellen stark abgetreten und  
benötigt nach 25jährigem Betrieb eine neue Deckschicht sowie eine neue Linierung. Die 
Fläche umfasst ca. 5.800 qm. Es ist mit Kosten in Höhe von 100.000 € zu rechnen.  
 
2. Sportanlage der Siedlungsschule 
Nach Fertigstellung der Weitsprunggruben, des Kleinspielfeldes und der Kugelstoßanlage ist 
noch die 100-m-Bahn zu sanieren, der Belag des Großspielfeldes zu erneuern und die 
Einzäunung zu schließen. 
Die vorgesehenen Maßnahmen werden voraussichtlich 262.000 € kosten. 
 
 
Der Sportstättenbeirat fasst einstimmig folgenden 
 

Beschluss: 
 
Die von den Vereinen geplanten Maßnahmen werden zur Prioritätenliste angemeldet, wie in 
der Sitzungsvorlage angegeben. Zusätzlich aufgenommen werden die beschriebenen 
Ergänzungen im Bereich der Schulsportanlagen. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 3 

 
Gegenstand: Bericht des Stadtsportverbandes 
 
Herr Sprau macht auf die positive Entwicklung aufmerksam, die der Sport in Speyer 
genommen hat. Die zahlreichen Erfolge Speyerer Sportler bestätigen eine Leistungsdichte, 
die in Deutschland einmalig ist. Der Leistungssport stellt die Vereine aber auch vor neue 
Herausforderungen. Der Wettkampfbetrieb und die Teilnahme an Meisterschaften 
verursachen hohe Fahrtkosten. Herr Sprau zeigt sich erfreut darüber, dass mit der neu 
eingerichteten Stiftung für Bildung und Sport in Zukunft eine Entlastung möglich sein wird. 
  
Für Vereine mit eigenen Sportanlagen stellen die Energiekosten eine weitere hohe  
Belastung dar. In einer Informationsrunde soll mit den betroffenen Vereinen am 28. März 
2007 über Energiesparmaßnahmen beraten und mit den Stadtwerken 
Kooperationsmöglichkeiten erörtert werden.  
 
Frau Görgen weist auf stark zunehmende Bewegungsdefizite bei Vorschulkindern hin. Nach 
neueren Untersuchungen ist ausreichend Bewegung von entscheidender Bedeutung für eine 
gesunde Entwicklung. Regelmäßige körperliche Betätigung fördert die geistige und 
emotionale Entwicklung von Kindern, steigert die Konzentrationsfähigkeit und unterstützt die 
Gehirnentwicklung.  
Für diese Arbeit können gegenwärtig nicht genügend Hallenkapazitäten bereitgestellt 
werden. Die Hallennutzung durch die Ganztagsschulen bis weit in den Nachmittag 
schränken die Angebote für Vorschulkinder sehr stark ein.  
 
Herr Bürgermeister Brohm unterstützt die Ausführungen von Frau Görgen und unterstreicht 
die Notwendigkeit, die Sportvereine bei der Bewältigung dieser Gemeinschaftsaufgabe zu 
unterstützen.  
 
Frau Görgen verweist ergänzend auf den Mitternachtssport, bei dem seit 1998 regelmäßig 
zahlreiche Jugendliche aus unterschiedlichen ethnischen Gruppen zusammentreffen. 
Organisatorisch unterstützt von der Jugendförderung und teilweise begleitet von der 
Polizeiinspektion werden diese Nächte von der Sportjugend ehrenamtlich betreut. Diese 
Integrationsmaßnahme ist in Dauer und Umfang einmalig in Rheinland-Pfalz. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 4 

 
Gegenstand: Vergabe der Sportstätten im Sommerhalbjahr 2007 

Vorlage: 0278/2007 
 
Die Vorlage ist dieser Teilniederschrift beigefügt und Bestandteil des Beschlusses. 
 
Bürgermeister Brohm teilt mit, dass von der ansonsten üblichen Beratung in geschlossener 
Sitzung abgewichen wird und dieser Tagesordnungspunkt öffentlich behandelt werden kann, 
da nicht über konkurrierende Anträge zu entscheiden ist. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass in der Sitzungsvorlage zwei Korrekturen vorzunehmen 
sind: 
1. Die in der neuen Turnhalle der Zeppelinschule (Nr. 6) am Sonntag angegebenen 

Trainingseinheiten des Shotokan-Karate-Vereins und der Volleyball-Abteilung des TSV 
sind zu streichen. Sie finden zur selben Uhrzeit am Samstag statt.  

 
2. In der neuen Turnhalle des Gymnasiums am Kaiserdom (Nr. 4) ist am Mittwoch von 19.00 

bis 20.30 Uhr fälschlicherweise eine Trainingseinheit der Verwaltungshochschule 
vermerkt. Diese Trainingszeit wurde an den Ski-Club vergeben. 

 
 
Der Sportausschuss fasst einstimmig folgenden 
 

Beschluss: 
 

Die Vergabe der Sportstätten im Sommer-Halbjahr 2007 erfolgt wie in der Sitzungsvorlage 
angegeben. Der Belegungsplan gilt für den Zeitraum vom 01.04.2007 bis zum Ende der 
Herbstferien. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 5 

 
Gegenstand: Verschiedenes 
 
Herr King erläutert, dass der Rotary Club aus Mitgliedsbeiträgen und Veranstaltungen das 
Grundkapital für die Stiftung für Bildung und Sport in Höhe von 25.000 € bereitstellen wird. 
Dazu beitragen soll auch ein Benefizkonzert mit dem Jugendsinfonieorchester Mannheim. 
Es findet am 11. März um 19.30 Uhr in der Dreifaltigkeitskirche statt. 
 
 
Herr Michel macht darauf aufmerksam, dass die in der Normandhalle aufgestellten Tore das 
Training anderer Vereine behindern und am Hallenboden Schäden verursachen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass die Normandhalle keine reguläre Sporthalle ist. Sie wird 
nicht als Schulsporthalle genutzt. Größere Investitionen sind nicht vorgesehen. Mit den  neu 
hinzukommenden Turnhallen an der Woogbachschule und am neuen Standort der 
Klosterschule werden genügend Hallenkapazitäten zur Verfügung stehen. 
 
 
Herr Zimmermann dankt allen Sportvereinen und Unterstützern, die zum Gelingen des Ball 
des Sports beigetragen haben. Er weist darauf hin, dass die Spobau 2007 (Fachmesse für 
Sport- und Freizeitanlagen) in diesem Jahr am 23./24.3.2007 auf dem Messegelände in 
Pirmasens stattfinden wird. Eintrittskarten können über Herrn Zimmermann bezogen 
werden. 
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